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Сегодня в номере:  [ПЕРСОНА]

В Москве с 28 по 30 июня состоялся Всероссийский 
конкурс авторских проектов «Моя страна - моя Россия». 
Екатерина Владимировна Рогуленко успешно выступила 
в номинации «Моя педагогическая инициатива» с  
проектом «Робототехника: исследуем, проектируем, 
конструируем».  В Государственной Думе в торжественной 
обстановке ей вручили диплом и медаль  за II место.

[ПЕРСОНА]
Екатерина Владимировна 

Рогуленко успешно выступила 
в номинации «Моя педагогиче-
ская инициатива» с  проектом 
«Робототехника». 
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Лук Яун  -  Глухаринная речка.
Морозным воскресным 

днем 18 октября  мы, 
активисты  пресс-центра 
«Импульс» школы №5 и 
пресс-центра школы №1 
приехали на хантыйское 
стойбище Лук-Яун.
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знаю, а Вы?
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Наследие геофизика Виктора 
Федорова.

стр.  8



 [№1 (4) Октябрь 2014]

2 кольная газета

Юнкор школьного пресс-центра 
Вероника Дегтяренко побывала в 
гостях у Екатерины Владимировны 
и вот что она рассказала.

– Первый раз я выступила со своей 
работой в Сургутском районе на районном 
методическом объединении молодых 
специалистов, где мне посоветовали 
выйти на Москву и участвовать в конкурсе 
«Моя страна – моя Россия». Это конкурс 
для молодёжи от 14 до 25 лет, в нём 
могут участвовать молодые специалисты, 
студенты и даже школьники. Я решила 
отправить заявку, в ней  коротко описала 
свой проект. Через два месяца пришло 
приглашение на очный этап конкурса.

Сам конкурс проходил на разных 
площадках, то есть был разбит 
по номинациям. Я участвовала в 
номинации «Моя педагогическая 
инициатива»,  которая проходила в 
Московском технологическом институте». 

Рассказала о том, как учу детей 
конструировать, программировать, 
создавать свои проекты на занятиях 
кружка «Робототехника». Кроме того 
делилась опытом проведения занятий.

Мне очень повезло в том, что этот 
институт базируется на изучении 
робототехники и экспертом в жюри 

был Белов Игорь Петрович, директор 
Оренбуржскогофилиала института. Он 
очень хорошо знаком с робототехникой 
и конструкторами, с которыми мы 
работаем на занятиях, по- этому моё 
выступление выглядело очень выигрышно. 

В период подготовки мы познакомились 
с самым умным роботом-андроидом 
— Алантимом, который является 
продуктом МТИ. Этот робот очень 
интересный: он поддерживает любую 
тему разговора, а если что-нибудь не 
знает, то говорит «Вы что, американский 
шпион? Для чего вам такая информация?». 

Так получилось, что эксперты, рассмотрев 
мою  работу, решили дать мне второе место. 
Первое место заняла девушка, которая 
обучает глухонемых детей фотографии. 
Она заключила договор с фотостудией, 
в конце обучения дети получили 
сертификат о том, что они являются 
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  [СОБЫТИЕ]

профессиональными фотографами.
Награждение проходило в 

Государственной 
думе в Малом 
зале. Попасть туда 
очень сложно: 
п р о х о д и ш ь 
п а с п о р т н ы й 
к о н т р о л ь , 
проверяют вещи 
на аппарате как 
в аэропорте, а 
самое главное 
- надо быть в 
числе приглашенных. Награждал нас 
заместитель министра образования 
Вениамин Шаевич Каганов.

Вы, наверное, обратили внимание в этом 
году на пешеходный переход возле школы, 

который освещается, когда подходишь к 
нему. Оказывается, это тоже был проект, 
несколько лет назад участвовавший в 
конкурсе. Защищала проект девушка 
из Тюмени, убедившая жюри в том, как 
здорово было бы оснастить пешеходные 
переходы светильниками с солнечной 
батареей и датчиком движения: 
подходишь к переходу и освещение 
включается. И вот мы видим, что этот 
проект воплотился в жизнь, его начали 
использовать муниципальные службы. Так 
что дерзайте, придумывайте что-нибудь 
полезное, участвуйте в конкурсах! Может 
быть, и ваш проект будет реализован.

Пресс-центр МБОУ 
«Федоровская СОШ №1»

Веронника Дегтяренко

Морозным воскресным днем 18 октября  мы, активисты  пресс-центра «Импульс» школы 
№5 и пресс-центра школы №1 приехали на хантыйское стойбище Лук-Яун, расположенное 
в 10  километрах от нашего  поселка.

Нам она о-очень понравилась, этот туесок мы 
забрали с собой в избушку и лакомились непрестанно.

Лук Яун  -  Глухаринная речка

Морошка - первая наша северная ягода, 
поспевает в самом начале июля. Ярко-
желтого цвета, формой похожа на ежевику. 

У самых ворот нас уже встречала 
экскурсовод Светлана Юрьевна 
Токарева. Мы прошли обряд очищения 
дымом, впервые полакомились 
свежей морошкой и по узенькой 
тропинке прошли вслед за хозяйкой.
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Сюда мы приехали по приглашению 
хозяина, Александра Анатольевича 
Продана с целью написать статью об 
этом замечательном месте. К сожалению, 
медведицу Машку, которую мы так 
рассчитывали покормить сахаром, уже 
уложили в спячку (весной увидимся, 
Машка!), а хаски отправили временно 
на другое стойбище. Также очень жаль, 
что не удалось увидеть северных оленей. 
Как нам рассказала Светлана Юрьевна, 
уже трижды закупали стадо и все олени 
погибали - то ли медведи загрызли, то ли 
одичавшие собаки. Но нас обнадежили, 
что совсем скоро олени будут привезены 
сюда вновь. И мы сможем покататься 
на огромных санях, запряженных в 
настоящую оленью или собачью упряжку.

Светлана Юрьевна - настоящая 
мастерица. Сам чум и все расположенные 
в нем поделки выполнены ею лично. Она 
постоянная участница разнообразных 

конкурсов, выставок и мастер-классов. 
Еще мы увидели ее замечательные рисунки.  
Поверьте, это рука настоящего художника!

В переводе с хантыйского языка на казымском 
диалекте Лук-Яун - это глухариная речка. Речка 
здесь действительно есть, причем очень красивая. 

У лабаза. Теперь мы знаем, что лабаз - это 
не магазин в нашем поселке, а такой склад, 
сарайчик для хранения продуктов, очень умно 
устроенный - в него ни мышка не залезет, 
чтобы полакомиться припасами, ни мишка.

Заходим в гостевой домик.
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   Хантыйская глинобитная печь - нянь кер (хлеб 
по-хантыйски нянь). В ней пекут хлеб, а потом 
успевают еще и рыбу приготовить. Кстати, 
заготовление дров, хождение по воду - у ханты 
считается женской работой. Бедные хантыйские 
женщины, решили мы с девчонками дружно!

Мастер-класс по изготовлению хантыйской 
куклы.

У настоящей медвежьей шкуры.

У священного дерева. Завязываем 
цветные ленточки - загадываем 
желания. Это тоже хантыйский обычай.

Стреляем из лука.

Хозяйка угостила нас щукой, приготовленной 
по хантыйскому рецепту.  Понравилось!
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Мы благодарим своих руководителей 
Наталью Юрьевну и Евгения Николаевича 
Горловых за то, что они подарили нам, 
своим воспитанникам, такую интересную 
и познавательную встречу. А всем жителям 
поселка советуем обязательно совершить 
поездку на стойбище Лук-Яун.
   

Здесь вы познакомитесь с жизнью и 
бытом народа ханты, станете участниками 
национальных обрядов и просто отдохнете 

от городской суеты. Можно остаться здесь 
ночевать, приготовить шашлыки, поиграть 
в разные игры, покататься на буранах и 
оленьих упряжках.  

Анжела Мурзаева, 
Наталья Яковлева,  

  Виктория Крук 
(пресс-центр «Импульс» 

МБОУ «Фёдоровская СОШ №5») 
и Вероника Дегтяренко 

(пресс-центр 
МБОУ «Фёдоровская СОШ №1»)

Прощальный снимок.Фото на память. Не удержались и засунули 
свои мордашки!

Обратите внимание! или Я знаю, а Вы?
Вот и закончилось лето. Наступил 

новый учебный год. По пути в школу 
многие дети из школ №1 и №2 нашего 
посёлка (в том числе и я) переходят 
дорогу на пересечении улиц Ленина 
и Ломоносова. Всем жителям поселка 
Федоровский знаком этот перекресток, 
потому что здесь собирается обычно 
очень много машин, особенно утром 
перед работой и вечером после работы. И 
что же я заметил? Некоторые школьники  
переходят дорогу по диагонали, когда на 

перекрестке автомобилям дают красный 
свет во всех направлениях. Многие идут по 
пешеходному переходу. Такое поведение 
я наблюдал несколько дней. Однажды 
я спросил у ребят, почему они идут по 
диагонали, ведь нам всегда говорили, 
что переходить дорогу нужно только по 
«зебре». Они мне ответили, что летом 
вышел новый закон, в котором говорится, 
что переходить теперь такие перекрестки 
можно по диагонали. А почему же тогда не 
все ученики идут по диагонали?
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Эта проблема и привела меня к решению 
провести исследование. Работая над 
проектом «Опасные места в микрорайоне 
школы №1»,  понял, что это опасное 
место по пути в школу. Я поставил перед 
собой цель: выяснить, как же правильно 
переходить данный перекресток. Было 
решено обратиться за помощью и 
информацией к инспектору ГИБДД.

- Здравствуйте, Алексей Николаевич. В 
начале учебного года я обратил внимание, 
что перекресток на пересечении улиц 
Ленина и Ломоносова в нашем поселке 
переходят как по диагонали, так и 
по пешеходному переходу.  Скажите, 
пожалуйста, а как нужно правильно 
переходить данный перекресток.

- Действительно, с 15 апреля 2015 года 
переход по диагонали на перекрестке без 
разметки является нарушением правил 
дорожного движения.

- А почему именно с 15 апреля?- спросил 
я.

- С 15 апреля 2015 года вступили 
в силу новые изменения в Правила 
дорожного движения. Переходить 
дорогу по диагонали можно лишь на тех 

регулируемых перекрестках, где нанесена 
диагональная дорожная разметка. Если 
разметка отсутствует или не видна, то 
переходить перекресток по диагонали 
запрещено. И это значит, что в нашем 
поселке на этом перекрестке переходить 
дорогу по диагонали запрещено.

Таким образом, в разговоре с 
инспектором ГИБДД я выяснил, что 
некоторые ребята нарушают ПДД и тем 
самым подвергают себя опасности.

Я обращаюсь ко всем детям и взрослым: 
на пересечении улиц Ленина и Ломоносова 
в поселке Федоровский нет диагональной 
«зебры». Так значит, идти по диагонали 
нельзя.

Берегите себя и своих близких. 
Соблюдайте правила дорожного движения.

ученик 3 Б класса 
МБОУ «Федоровская СОШ №1»

Евгений Авдеев 
под руководством 

Курукаловой Л.П. и Сосковой Е.Н.
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 Редактор ГОРЛОВ Е.Н.   
http://newspaperschool.ucoz.ru/
e-mail: gazeta.schkolnaja@yandex.ru

Наследие геофизика Виктора Федорова.
22 октября исполняется 50 лет со дня 

смерти известного геолога- первопроходца 
Виктора Петровича Федорова, имя 
которого носит наш поселок. Этому 
событию был посвящен классный час, 
который прошел в  краеведческом музее 
поселка Федоровский  для учащихся 7А и 
7Б классов.  Многие ребята уже побывали 
в музее раннее, а некоторые пришли 
впервые, но всем было очень интересно 
посмотреть новые музейные экспонаты,  
посвященные истории родного поселка 
и послушать увлекательную экскурсию.

Этот классный час организовали для 
ребят учитель истории и обществознания 
Цацуева Н.В. и  заведующая 
краеведческим музеем Киселева Г.А.

Ребята предложили музею свою 
помощь в организации литературной 
гостиной для ветеранов труда, которая 
состоится в музее 22 октября, а так же 
с интересом отнеслись к предложению 
принять участие  в поселковой викторине 
«Наследие геофизика Виктора Федорова».

Удивительный факт: человек почти 50 лет 
назад ушел из жизни, а память о нем жива, 
более того, в связи со 100-летием со дня его 
рождения наблюдается настоящий всплеск 
интереса к личности Виктора Федорова. 

Полина Соломко,
Анастасия Ступникова

ученицы  7Б класса
МБОУ «Фёдоровская СОШ №5»


